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15日下午 3时，记者赶往渴口中
心小学，在该校西门记者看到，道路
一侧早已被一些摊贩占据，一些接孩
子的家长也站在校门口的路上翘首以
盼。记者发现，这些摊贩就“围”在
校门口两旁摆摊，一辆辆机动三轮车
上放着货物停在路边进行售卖，从校
门口往南到北安西路路口近30米。

记者发现一个现象，该学校门口
摊贩与市区学校门口摊贩摆摊尽管占
道经营的行为相同，但是卖的东西却
是“大相径庭”，一般在市区内的学
校附近多是以小吃为主，而在这所学
校门口却是卖拖鞋的、白菜黄瓜的、
猪肉、卫生纸的，有一家摊贩还在此
卖起了杀虫剂，还有一位“姗姗来
迟”的摊主，记者发现其机动三轮车
里竟然放着燃气罐在学校门口销售燃
气。如此的种类繁多，俨然摊贩将这

里拼成了一个农贸市场。
在现场，学校门口外近10米宽的

路已经被商家占去三分之一，再加上
两侧还停着电动车和等待接孩子的家
长，使原本能够两辆车通行的道路只
能一辆车勉强通过。

下午3点20分，正值该校的幼儿
园学生放学，随着学校校门缓缓打
开，学生涌出校外，众多家长也是蜂
拥而上。瞬时附近道路水泄不通，来
来往往的车辆和很多家长都挤在那
里，行动艰难，再加上刺耳的汽车喇
叭声，使整个道路混乱不堪。大约二
十分钟之后，道路堵塞现象才慢慢有
所缓解。

放学铃声响了，孩子们排着队走
出学校，由于道路两旁都被占据，中
间留出可供行走的空间非常狭窄，往
往两排孩子就差不多挤满了。接到孩
子的家长，骑车都要非常小心，因为
一不小心，就有可能碰到旁边走路的
其他孩子。大多数的家长，因为路上
太过拥挤，只能挤在路口等孩子。路
口被家长大军占领，使得与之相连的
北安西路也堵了起来。

“渴口小学西门口的这条路特别
窄，一直以来每到放学就非常难走，
而且还特别危险。这些摊贩没到下午
放学时间就在这里‘聚集’，卖什么
的都有，简直就是个菜市场，光他们

的电动三轮车就占了路面的三分之
一，让他们这么一占，路面就更拥挤
了。”一位学生家长说。

据反映，小摊贩们都是从中午放
学一直到下午六七点钟的时间在此处
经营，几乎就是一整天。当记者问几
位摊主怕不怕城管撵时，他们说：

“我们在这经营很长时间没见城管来
过，就算是来了我们就推着车子跑，
等他们走了，我们再回来继续摆。”

当学生放学后，记者发现学校门
口一卖转转饼的摊位吸引了不少学
生。不过在采访中，许多家长都忧心
忡忡地说，“很担心这些小吃摊、小
零食点出售的食品是否卫生，虽然天
天嘱咐孩子不要去买，但孩子们却很
难抵挡住诱惑。”不少家长表示，学
校门前这些小摊贩占道摆摊，堵塞交
通，给孩子的出行安全埋下隐患，希
望有关部门大力整治校园周边环境，
确保学生有一个良好的学习氛围。

该校的相关负责人表示，为清理
校门口环境和整顿中午下午的上放学
秩序，他们经常会对这些摊贩进行劝
说，但毫无效果，学校没有执法权，
也没法对这些摊贩进行清理。该负责
人呼吁有关部门能彻底整治这种“游
击式”的校门口摆摊现象。

（记者 苏羽）

拖鞋、白菜、猪肉、卫生纸 卖啥的都有

小学门口咋成了农贸市场
长期以来，占道经营，几乎成为城市的顽疾，尤其是学校周边地带，历来都是“商家必争之地”。每到放

学时分，小摊小贩们就占据了学校旁边的主要道路，让原本就拥堵的交通更加不畅。15日，市民陈先生向

本报反映，渴口中心小学门口，每到放学时间就有很多小摊贩蜂拥而至，占道经营，交通堵塞非常严重。

最近，随着气温的走高，不少市
民将清晨用来御寒的大衣、毛衣等纷
纷褪下，换上了轻薄靓丽的春装，更
有甚者，短袖 t恤、衬衫齐上身。14
日，记者走访枣城服装市场发现，作
为当季服装主角的春装，尽管有的柜
台已经开始了打折优惠活动，却不及
夏装受青睐。

走在枣城的街道，呼吸着春天的
气息，喜欢逛街的市民会发现，随着
气温的逐渐回升，枣城不少服装柜台
上的服饰已经根据季节的变化有所更
新。小外套、长袖衬衫、长袖连衣裙
等春装占据了不少服装店的重要位
置，与此同时，短袖 t恤、短袖衬衫
及短袖连衣裙等夏季服装也不甘示
弱，和春装一样成为不少服装店的主
打产品。

14日，记者在市中区吉品街的一
家品牌服装店内看到，作为当季服装

产品的春装摆放在店内入门处显眼位
置，虽然夏季还没有到来，但夏装也
在店内有一席之位，摆放在店内的另
一区域。据该店销售人员介绍，根据
近一个月以来的销售情况来看，虽然
春装是当季的服装，但随着气温的逐
渐升高，夏季服装销售较春装乐观。

“这种情况的发生和近几年出现
的短春情况有很大的关系，不少消费
者认为春装穿着时间较短，相比较而
言，夏装则穿着时间较长，春装不及
夏装卖得火的主要原因还是受消费者
观念的影响。”该品牌服装店内销售
人员介绍。该销售人员的说法在随后
的记者调查时中得到了证实，记者随
机采访了几位正在选购服装的消费
者，通过和消费者的沟通记者得知，
受短春的影响，尽管目前还处在春
季，但不少消费者认为，春季服装有
一两件能替换的就行，因为夏季服装

穿着时间较长，加之夏季人体的新陈
代谢加快，夏装需求要比春装大。

随后，记者又走访了市中区的几
家大型服装商场发现，作为当下穿着
类的主打产品春装虽然刚上市没多
久，但有不少商家已经做出了打折处
理，而店内夏季服装却少见打折现
象。尽管如此，一位商场导购员说，
近日顾客在选购服装时，多是夏装买
的多，春装买的少。“这几年，枣城
的春天都比较短，要么冷得很，要么
迅速转热，春装的穿着时间相对就短
了许多，如此一来，很多消费者在选
购衣服的时候，特别是四五月份，会
觉得天很快就变热从而选择夏装。”
该导购员分析，之所以春装不及夏装
卖得火的原因是，消费者多在观望，
担心今年春天的脚步依旧匆匆而过。

（记者 董艳）

季节变化快

夏装比春装卖的好

“每当看到呱呱坠地的新生命，都会触动心底深深的
母爱，对宝贝的喜爱之情无以言说，我爱孩子，所以我选
择了月嫂这个行业。”党同芹开门见山地对记者说。

凭借对小宝贝精心与爱心的照料，深受产妇及家庭
成员的好评。党同芹也成为了滕州某月嫂公司的“金牌月
嫂”，日前，记者来到滕州，探访了党同芹的金牌月嫂路。

谈到月嫂应具备的专业知识和技能，党同芹说：“照
顾产妇和新生儿处处是学问，要想做个合格的月嫂就必
须要有爱心、专业知识、产后护理技能和带宝宝的经验，
同时还要具备一定的知识和接受新知识的能力，因为月
嫂肩负着一个柔弱的新生命和虚弱的母亲安全健康的重
任，对于顺产和剖腹产的妈妈在饮食护理等各方面各有
不同；每天都要细心观察新生儿和产妇的体温、面部、大
小便等等的变化，注意新生儿常见的黄疸、湿疹、鹅口疮
的护理；仔细倾听宝贝的哭声，及时而准确地“破译”发出
的婴语的含义和要求，对新生儿常见的红屁股、尿布疹等
做到很好的预防。”

坚持科学育儿要有强烈的责任心，同时请相信宝宝
很“鬼”，你对他好，他就会感谢并心疼你，好吃、好喝、好
玩、好睡，反之你疏于对他的呵护，他就会用哭闹来表示，
让你苦恼不已。党同芹接手过北京的一名非常淘人的孩
子，爱哭、闹觉而且作息时间非常不规律。为了能给宝贝
养成良好的作息时间，每天宝宝醒来的时候她都会给一
个温柔的眼神，这样宝宝能体会到大人对他的关爱，能令
他安全舒适。然后党同芹放上优美的音乐，给宝宝洗涮、
换尿不湿的时候都用温柔的声音不停地跟他说话，刺激
他的听觉，睡醒午觉后在固定的时间做潜能开发，看闪卡
练习趴。晚上洗完澡做做抚触，又在温柔的故事声中熟
睡。

多年的护理经验给党同芹最重要的启示就是：要像
对待自己的孩子一样细致入微地护理刚刚出生的新生
命，像对待自己的亲人一样贴心周到地照顾新妈妈。

“用今天的善良换明天的阳光”是党同芹的座佑铭，因
为她相信每个宝宝都是降临到人间的天使，真诚耐心地
对待他们，把快乐传递给他们，他们回报你的会很多很
多。 （记者 刘一单）

13 日，在
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杀虫剂、蚊香“失宠”

照顾别人的宝宝像照顾自己的一样

金牌月嫂有秘诀

市民王女士在某银饰店购买了一款纯银手镯，可是
手镯买回家仅一个月的时间，王女士就发现，纯银手镯的
亮度出现了不同程度的发暗。

王女士查阅相关资料获悉，纯银产品可能过段时间
会有颜色发暗的情况发生，当遇到这种情况时，只要做一
下适当清洗就能使饰品的光泽恢复。可是纵使王女士使
用哪种办法清洗纯银的手镯，手镯依旧暗淡无光。实在
没有办法的王女士，只好将手镯收藏起来。一次偶然的
机会，王女士的手镯被一位懂行的朋友看到了，通过朋友
的仔细观察发现，王女士购买的纯银手镯竟然是仿造品
——镀银手镯。

“可是我当初购买这款手镯的时候，老板明确告诉我
是纯银的，价格也是按照纯银的价格买的，当初买这款手
镯的时候看中的是它的外观、形状，价格和其他几家银饰
店没有太大差别。”听到朋友的说法，王女士有些激动地
说。“纯银和镀银很容易区别，纯银的产品虽然会根据环
境有所氧化，但很容易清洗，相反，镀银产品最表面的一
层银磨掉之后，就剩下里面的铜等物质，就算使用任何办
法都清除不了它的暗黄。”朋友继续向王女士解说，“而
且，如果是正规的纯银饰品，会在银饰的内侧标识有

‘925’或‘99’字样，你的这款手镯不仅没有任何标识，反
而仔细观察的话做工还有些粗糙。”

听完朋友的解说后，当天下午，王女士找到了当初购
买纯银手镯的店家，起初，王女士仍抱一些希望，认为只
要手镯能清洗到原来的样子朋友就判断错了，可是纵使
店家用尽各种办法清洗，手镯依旧暗淡无光，此时的王女
士更加失望。说出自己的质疑后，店家还是一口咬定手
镯是纯银的，只是当王女士提出要将这款纯银手镯卖给
店里时，却遭到了拒绝。“一件纯银手镯花不了多少钱，根
本没有必要再去请专业人士鉴定，看着这件买来的赝品，
感觉还是隔行如隔山，有种被骗了还帮人数钱的感觉。”
看着手里的手镯，王女士很是郁闷。 （记者 董艳）

消费者花纯银的钱

买了镀银的手镯


